
 

CONSELHO PEDAGÓGICO 

 

----------------ATA DA REUNIÃO DO CONSELHO PEDAGÓGICO DA ESCOLA------------- 

------------SUPERIOR AGRÁRIA DE SANTARÉM, DE 3 DE DEZEMBRO DE 2014--------- 

----------------------------------------------------ATA Nº 6/2014---------------------------------------------- 

 

Aos três dias do mês de dezembro do ano de dois mil e catorze, pelas catorze horas e 

trinta minutos, reuniu o Conselho Pedagógico (CP) da Escola Superior Agrária de 

Santarém (ESAS), na sala do referido órgão, com a seguinte ordem de trabalhos:---------- 

1. Informações;-------------------------------------------------------------------------------------------- 

2. Aprovação da ata da reunião anterior; ---------------------------------------------------------- 

3. Apreciação e aprovação de regimes de avaliação; ------------------------------------------ 

4. Alteração ao REI; ------------------------------------------------------------------------------------- 

5. Outros assuntos. -------------------------------------------------------------------------------------- 

A reunião foi presidida pela Presidente do CP, Professora Adjunta Maria Antonieta 

Borges Soares e Simas Santana. ------------------------------------------------------------------------- 

A Presidente do CP solicitou a alteração à ordem de trabalhos, sugerindo a introdução 

de um ponto 5 “ Apreciação dos CTSP “. A alteração foi aprovada por unanimidade com 

20 votos, passando a ter a seguinte redação:  --------------------------------------------------------- 

1. Informações;-------------------------------------------------------------------------------------------- 

2. Aprovação da ata da reunião anterior; ---------------------------------------------------------- 

3. Apreciação e aprovação de regimes de avaliação; ------------------------------------------ 

4. Alteração ao REI; ------------------------------------------------------------------------------------- 

5. Apreciação  de CTSP; ------------------------------------------------------------------------------- 

6. Outros assuntos. -------------------------------------------------------------------------------------- 

No ponto um da ordem de trabalhos “Informações”, a Presidente do CP referiu que o 

curso de mestrado em produção animal deixaria de ter representante no CP, pelo que 

agradeceu a colaboração e participação da Professora Adelaide Oliveira e da Professora 

Ana Silva Pereira. A presidente do CP informou que atualmente a ESAS tem uma nova 



Direção, pelo que expressou um agradecimento à Direção cessante e desejou votos de 

felicidades para a nova Direção. Foi também feito um agradecimento à Professora 

Coordenadora Ana Neves, pela sua colaboração no órgão enquanto coordenadora do 

curso de licenciatura em NHQA, desejando-lhe felicidades para o novo cargo (Presidente 

do CTC). --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Vice-Presidente do CP, Professora Adjunta Rosa Coelho, esteve numa reunião sobre 

“Empregabilidade e Ensino Superior” e referiu, como algumas das conclusões das 

sessões, a importância dos gabinetes de apoio aos estudantes e a relevância do 

acompanhamento dos estudante desde o seu ingresso na instituição até à finalização do 

curso, a ligação das instituições de ensino superior aos empregadores e à região, entre 

outros assuntos relacionados com a empregabilidade. Referiu ainda que ficou clara a 

relevância do desenvolvimento de competências transversais pelos estudantes ao longo 

da sua formação, tais como a oralidade, a forma de estar do estudante, o 

comportamento em entrevistas. Referiu igualmente que um dos temas abordados foi o 

desinteresse por parte dos jovens em ingressar no ensino superior sendo, contudo, o 

índice de empregabilidade maior nos licenciados que nos não graduados. ------------------- 

A Presidente passou a palavra ao aluno Ricardo Brites que, para além de representante 

do curso de Engª Agronómica, é também presidente da AE. Nessa qualidade ele 

informou que, no ano em curso, o jantar de Natal será conjunto entre os estudantes, os 

funcionários não docentes e os professores, e realizar-se-á no dia 17 de Dezembro, no 

refeitório da ESAS. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

A Professora Ana Neves agradeceu as palavras da Presidente do CP e mencionou 

alguns assuntos que considerou relevantes durante o exercício de funções como 

coordenadora do curso de NHQA. Referiu que o curso de licenciatura em NHQA esteve 

em avaliação durante o ano lectivo 2013-2014, tendo sido um trabalho gratificante mas 

simultaneamente difícil e desgastante; considerou que o resultado da avaliação foi 

globalmente muito bom, exceto a denominação do curso. A Coordenadora do curso de 

NHQA agradeceu a colaboração dos colegas e dos estudantes. --------------------------------- 

Passou-se ao ponto dois da ordem de trabalhos, “Aprovação da ata de reunião anterior”, 

tendo a ata nº 05/2014 sido aprovada por maioria com uma abstenção e 22 votos 

favoráveis.-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

No ponto três da ordem de trabalhos “Aprovação de regimes de avaliação”, os Regimes 

de Avaliação (RA) das UC foram apresentados pelo respetivo docente responsável, 

quando presente na reunião, ou pelo coordenador de curso. A apreciação e votação dos 

mesmos foram efectuadas por curso. O Regime de Avaliação da UC PTCA foi aprovado 

por unanimidade com 22 votos. ISI foi aprovado por unanimidade com 21 votos. Gestão 

II foi aprovado por unanimidade com 20 votos. O Regime de Avaliação de HSST não 

careceu de aprovação nesta reunião pois trata-se de uma UC transversal aos diferentes 

cursos da ESAS. QSA I foi aprovado por unanimidade com 20 votos. Microbiologia II foi 



aprovado por unanimidade com 22 votos. -------------------------------------------------------------- 

No ponto quatro da ordem de trabalhos, “Alterações aos Regulamentos Escolares 

Internos (REIs)”, foram apresentadas propostas de alteração ao REI dos cursos de 2º e 

1º ciclos. A presidente propôs as seguintes alterações ao teor do REI dos cursos de 2º 

ciclo: --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Artigo 1 – Âmbito 

2.1. O presente regulamento complementa o regulamento dos segundos ciclos de 

estudos do IPS, publicado no D.R., 2ª série, de 20 de julho de 2010, alterado pelo 

Despacho Nº 3636/2011, publicado no D.R., 2ª série, de 23 de fevereiro de 2011 e pelo 

Despacho nº 9174/2013, publicado no D. R., 2ª série, de 12 de julho de 2013. 

Artigo 7 - Épocas de exame 

1. As épocas de exame são as seguintes: 

c) época especial destinada exclusivamente aos estudantes finalistas, não sendo 

contabilizadas para o efeito as unidades curriculares de Projeto e Estágio/Dissertação.” - 

Estas propostas foram aprovadas por unanimidade com 24 votos.------------------------------- 

Foram também apresentadas propostas de alteração ao REI dos cursos de 1º Ciclo, com 

o seguinte teor: ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Artigo 11º - Classificação e afixação da avaliação: 

3. O resultado relativo à admissão a exame final em cada unidade curricular é 

registado em pauta apropriada, publicada até cinco dias seguidos antes da data da 

realização da prova de exame final.” --------------------------------------------------------------------- 

Este ponto foi aprovado por unanimidade com 23 votos a favor. --------------------------------- 

“Artigo 13º - Classificação e afixação dos resultados de exame final  

6. A publicação dos resultados dos exames finais deverá ser efetuada até cinco dias 

seguidos antes da sua realização do exame seguinte ou, no máximo, quinze dias 

seguidos após a sua realização.” -------------------------------------------------------------------------- 

Este ponto foi aprovado por maioria com 22 votos a favor e 1 voto contra. -------------------- 

Foi sugerida a inclusão de um novo artigo, com o seguinte teor: --------------------------------- 

“Artigo 23º - Entrada em vigor 

O presente Regulamento entra em vigor no ano letivo 2014-2015.” ----------------------------- 

Este artigo foi votado por unanimidade com 23 votos a favor. ------------------------------------- 

No ponto cinco da ordem de trabalhos, “Apreciação dos CTSP”, a Presidente do CP 

enquadrou a oportunidade deste modelo de cursos e referiu a necessidade do parecer 

do presente órgão, dado estes cursos terem que ir à aprovação ao CCP do IPS. Os 



cursos foram apresentados e discutidos. Foi dado parecer favorável por unanimidade, 

com 22 votos, ao curso de Culturas Arvenses e Horto industriais. O curso de Cuidados 

Veterinários foi aprovado por maioria com uma abstenção e 22 votos a favor. O curso de 

Equinicultura e Atividades Hípicas teve parecer favorável por unanimidade com 22 votos. 

O curso de Transformação Agroalimentar foi aprovado por unanimidade com 22 votos. 

Curso em Tecnologias Ambientais teve parecer favorável por unanimidade, com 23 

votos. Foi dado parecer favorável por unanimidade, com 22 votos ao Curso de 

Mecanização e Tecnologia Agrária. Curso em Viticultura e Enologia teve parecer 

favorável por unanimidade com 21 votos. O parecer do curso de Zootecnia foi aprovado 

por unanimidades com 21 votos. O curso de Tecnologias de Produção Integrada em 

Hortofrutícolas teve parecer favorável por unanimidade, com 21 votos. ------------------------ 

A Professora Adjunta Antonieta Santana manifestou o seu desacordo com a 

denominação da UC de química-física no CTSP no Curso de Cuidados Veterinários.------ 

No ponto seis da ordem de trabalhos, “outros assuntos”, o Professor Adjunto João Gago, 

referiu que foi criado, a nível do IPS, o cargo de pró-presidente para o estudante atleta.-- 

Não existindo outros assuntos a tratar a Professora Adjunta Paula Azevedo propôs a 

aprovação da ata em minuta, tendo sido aprovada por unanimidade com 21 votos. -------- 

A mesma vai ser assinada pela Presidente do CP, Professora Adjunta Maria Antonieta 

Borges Soares Simas Santana e pela Secretária do CP, Professora Adjunta, Maria 

Margarida da Costa Ferreira Correia de Oliveira. ----------------------------------------------------- 

 

 

 

_____________________________________________________________________  

 

(A Presidente do Conselho Pedagógico) 

 

 

_____________________________________________________________________  

  

(A Secretária do Conselho Pedagógico) 


